



Alarma en los comunistas de Francia por el triunfo de De Gaulle

“Invitan a los obreros a cerrar el camino al “fascismo”.—“La situación es grave”.—“Piden un gobierno de “unión democrática” con su participación”

Impresión de un triunfo

El triunfo de las fuerzas políticas, que acudilla más nominalmente que con la efectividad adecuada el «as» de la resistencia francesa contra Alemania en la pasada guerra o sea el general De Gaulle, no tiene en la actualidad alcance alguno de trascendencia en orden a la formación de un Gobierno fuerte en la nación vecina. Es simplemente un acto de protesta de un pueblo que está harto del malestar social inspirado desde hace tiempo por el infame comunismo, acrecentado ahora por las huelgas mineras que han causado a la economía francesa pérdidas que se calculan en cuatro millones de toneladas de carbón en el momento en que más necesitado está el país galo de ese combustible.

Es una desautorización de los manejos subversivos que alientan debajo de la agitación huelguística dirigida por el ruso; una aspiración muy justa hacia la paz social, hacia la normalidad económica. Es una franca reacción contra los grupos que por omisión, por connivencia o por acción directa no saben, o no pueden o no quieren dar estabilidad al régimen. No representa un anhelo organizado de resurgimiento nacional. El grupo que dirige De Gaulle no es un grupo político ni tiene finalidades expresas en el marco de las querellas ideológicas y de los intereses económicos del país. Es una agrupación de franceses que se apoyan en el denominador común del patriotismo. Si, por los azares parlamentarios, esa agrupación o conglomerado de voluntades discrepantes subiera al Poder, Francia se encontraría con una coalición diferente de la actual, pero no más apta ni manejable para ejercer el gobierno de la República. El general De Gaulle encarna hoy un movimiento de protesta, y está todavía por ver si ese movimiento lleva en su seno el germen positivo de una transformación y saneamiento de las costumbres políticas del país, o si posee autoridad para enfrentarse con las maquinaciones—cada vez más peligrosas—de la U. R. S. S. La alarma comunista no está justificada.

Actitud comunista

PARIS, 9.—Comentando el triunfo de De Gaulle en las elecciones del domingo, el partido comunista francés ha dirigido un llamamiento a los obreros para que cierren el camino al «fascismo» en Francia. El manifiesto dice que «la situación es grave» y pide que se constituya un Gobierno de unión democrática, con participación comunista. Asegura que el «rebelde» general De Gaulle tratará de desembarazarse de la Asamblea Nacional, que es «la única que expresa la soberanía del pueblo».

Los socialistas piden medidas contra comunistas y degaullistas

El Gobierno francés se ha reunido esta noche para considerar su posición después de la victoria degaullista en las elecciones del domingo para la Cámara Alta.

Los republicanos populares, uno de los principales pilares del actual Gobierno de coalición, han visto reducida su representación de 72 a 14 consejeros, y dos ministros pertenecientes a este partido no han logrado su elección. En consecuencia, un fuerte grupo del partido es partidario de la retirada del Gobierno. Los socialistas que mantienen 48 puestos, son partidarios de seguir en el Gobierno y de adoptar energéticas medidas contra los comunistas, degaullistas y los altos precios. La mayor parte de los radicales son también partidarios de seguir en el Gobierno.

Los comunistas pierden el 22,20 por 100 y los Degaulistas ganan el 37,10

PARIS, 9.—La Prensa francesa, en unos resultados comparativos de las dos elecciones, la del 8 de diciembre de 1946 y la última celebrada el pasado domingo, señala que el partido comunista ha perdido el 22,20 por 100 de los puestos de consejeros de la Re-

pública y el partido de De Gaulle ha ganado el 37,10 por 100.

Los comunistas quieren proseguir la huelga

Los Sindicatos mineros dirigidos por los comunistas han convocado reuniones en masa en las cuencas mineras del Norte, para estimular a sus afiliados a fin de

El tiempo en España

SERVICIO METEOROLOGICO NACIONAL

Ayer llovió en forma de aguaceros en la costa cantábrica, entre Asturias y el Bidasoa, en el norte de la provincia de Burgos y en la cuenca alta del Ebro. Al mismo tiempo ha disminuido la temperatura. En el resto de España reina buen tiempo.

Tiempo probable.—Nuevo descenso de la temperatura en las Vascongadas y Santander, extendiéndose al Ebro, Cataluña, Levante y Baleares, con chubascos en el extremo nordeste de la Península y en Baleares con vientos del Norte. Sin cambios notables en el resto de España.

Setecientos hogares en peligro

ORANGE (California), 9.—El segundo incendio en cuatro días acaba de producirse en las montañas de Santa Ana, que ha obligado a más de 750 personas a abandonar sus hogares. En menos de seis horas, unos 30.000 metros cuadrados de matorrales ardían.

Ciento cincuenta voluntarios de la inmediata base aérea en Toro, ayudan a los bomberos en sus trabajos de extinción, y otros tantos soldados protegen los novecientos cuarenta y dos edificios de la base, cubriendo los tejados con sacos de arena mojada. Dos helicópteros dirigen a los bomberos desde el aire.—EFE.

que prosigan la huelga, que lleva ya treinta y seis días de duración.

Reunión del Gobierno

El Gobierno francés, reunido esta noche bajo la presidencia del presidente del Consejo Queuille, ha adoptado una serie de proyectos de ley, propuestos por el ministro de Justicia, André Marie, para la represión de los actos de sabotaje y el mercado negro. Estas medidas serán sometidas a la Asamblea Nacional, que se reúne el día 16.

El comunicado oficial facilitado después del Consejo dice que el objeto de estas medidas es «reprimir los actos activos o pasivos de sabotaje, los intentos de alterar el normal funcionamiento de los organismos constitucionales—como las dos Cámaras—los actos de violencia contra trabajos ordenados o autorizados por el Gobierno y las combinaciones de traficantes que tiendan a elevar artificialmente los precios o producir escasez de artículos».

El subsecretario del Interior afirmó que ninguna de las medidas que serán sometidas al Parlamento afectará al derecho de huelga reconocido por la Constitución.—EFE.

Inauguración de la línea aérea entre Estados Unidos y España

Llegada del primer “Clipper” al aeropuerto del Prat de Barcelona

BARCELONA, 9.—Ayer ha tomado tierra en el aeropuerto del Prat, el avión que efectúa el vuelo inaugural de la línea directa Nueva York-Barcelona. Lo recibieron el alcalde de Barcelona, obispo de la diócesis, cónsul de los Estados Unidos, presidente de la Cámara Norteamericana en España y otras personalidades y representaciones. El aparato invirtió en el viaje veinte horas exactas de vuelo, especialmente nocturno. Los tripulantes entregaron al obispo de Barcelona un mensaje del cardenal Spellman, redactado en español, en el que saluda en términos muy afectuosos al doctor Modrego, a las autoridades y pueblo, y promete para más adelante aprovechar la oportunidad de esta línea aérea para corresponder con un viaje a Barcelona la visita que hace dos años hizo el obispo a Nueva York.

A continuación, a través de los micrófonos de las emisoras locales, el alcalde de Barcelona pronunció un discurso de salutación para los tripulantes, pasajeros y personalidades de la Compañía aérea, llegados en el “Clipper”. Contestó el señor Balluder, en términos de gran afecto y en correcto español, agradeciendo las palabras del alcalde. Por último el doctor Modrego, dió cuenta del mensaje recibido de monseñor

SOLO EL EMPRESARIO

debe sufragar las cuotas del Subsidio de Vejez. Si descuenta algo a sus obreros, falta a la Ley.

IV Asamblea nacional de Avicultura

Ponencia sobre suministro

MADRID.—Ayer se reunió el Pleno de la Asamblea para discutir la ponencia presentada por don Andrés Ruiz sobre suministros y alimentación de las aves. Se propusieron varias importantes soluciones y entre ellas la petición de una libre contratación de tales piensos, sin otro tope que el número de aves de cada ganadero, el hacer partícipe a la avicultura de las importaciones de piensos efectuadas por el Gobierno y el seguir prohibiendo la elaboración de cerveza mientras duren las circunstancias de escasez. Todas estas medidas se aprobaron por el Pleno, excepto la de libre contratación, que fué sustituida por otra, según la cual, a cada avicultor se le deben dar cupos de piensos proporcionados al número de aves que posean.

Por la tarde volvió a reunirse el Pleno

Volvió a reunirse el Pleno para continuar el estudio y discusión de la ponencia referente a la estructuración del Subgrupo Sindical Nacional de Avicultura. Se constituyó una Comisión integrada por representantes avícolas de todas las regiones españolas a fin de estudiar los trabajos o sugerencias presentadas como enmiendas a la ponencia, llegándose al acuerdo de agruparse la totalidad de los avicultores españoles en un subgrupo encuadrado en el Sindicato Vertical de Ganadería. Al nuevo subgrupo podrán pertenecer los avicultores individuales o bien a través de las cooperativas donde ya se hallan agrupados.

La situación internacional

“Hay quien parece tener interés en crear perturbaciones”

LONDRES 9.—El primer ministro, Attlee, en el banquete que ofrece anualmente el lord alcalde de Londres, ha declarado: «Aunque es gran nuestro interés en los asuntos de Europa, tenemos, desde luego, lazos mucho más estrechos con los pueblos del Commonwealth y el Imperio Británico». Agregó que la reciente Conferencia del Commonwealth revela claramente la fuerza de la Comunidad de propósitos que inspira al Commonwealth.

En otra parte de su discurso, Attlee dijo que Gran Bretaña tiene que preocuparse de sus defensas, a causa de «que hay en el mundo quien parece tener interés en crear perturbaciones». Agregó que las Naciones Unidas no han conseguido aún la autoridad de poder asegurar la paz en todo el mundo.

“Se tendrá en cuenta el posible uso de armas atómicas”

El Gobierno británico ha publicado esta noche el texto de un proyecto de ley para la organización de la defensa pasiva sobre base permanente. Los puntos del proyecto son: 1) No habrá recluta forzosa para Defensa Civil en tiempo de paz, sino que será desempeñado el servicio por voluntarios; 2) Los servicios de Defensa Civil tendrán una organización distinta del Ejército, aunque en caso de peligro ciertas unidades del Ejército podrán operar dentro del sistema de Defensa Civil; 3) Se tendrá en cuenta el posible uso de armas atómicas; 4) La organización de Defensa Civil, consistirá en voluntarios locales, tanto hombres como mujeres, entrenados por instructores especiales.

No se alude en el proyecto a la construcción de refugios. En los medios gubernamentales se asegura que el proyecto de ley empezó a ser preparado hace tres años y no tiene nada que ver con la actual tensión internacional.

Rusia considera inexistente el Consejo Supremo Aliado

BERLIN, 9.—Rusia ha notificado oficialmente a los aliados occidentales que considera como inexistente al Consejo Supremo Aliado de Control de Alemania. El secretario de la Comandancia Aliada de Berlín, soviético, en carta al secretario del Gobierno militar británico, dice: «Informe usted por la presente que como el Consejo de Control en realidad ha dejado de existir tampoco pueden celebrarse las reuniones de

EMPRESAS

No retraséis poner en conocimiento de la Delegación del I. N. P. toda alta o baja de trabajadores a vuestro cargo que perciban el Subsidio Familiar

en uno de sus reportajes: «Es cosa corriente en la Unión Soviética que las personas desaparezcan sin dejar rastro. Nadie los reclama por temor a seguir su misma suerte. Además, no es preciso averiguar mucho para saber cuál ha sido su destino: regiones inhóspitas del inmenso país a las que nadie iría voluntariamente, reciben el beneficio del trabajo forzado de tantos desgraciados que, obligados a rudas faenas, pujan allí pecados ciertos o supuestos. Esta “revolucionaria” forma de explotación económica ha sido aplicada también a los españoles».—EFE.

Secretariado aliado del Consejo de Control

La carta fué escrita en septiembre y ha sido hecha pública en el informe mensual del Gobierno militar norteamericano, facilitado esta mañana.—EFE.

Forrestal ha salido para Europa

WASHINGTON, 9.—El secretario de Defensa, Forrestal, ha salido para Europa para entrevistarse con los jefes militares estadounidenses en las zonas de ocupación.—EFE.

Montgomery visita Holanda

AMSTERDAM, 9.—El jefe de la Junta Militar de la Unión Occidental Europea, mariscal Montgomery, ha llegado al aeropuerto militar de Valkenburg, en avión para realizar una visita a Holanda de cuatro días de duración. Se negó a hacer declaraciones a los periodistas. No obstante, se sabe que celebrará conferencias con el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra holandeses.—EFE.

Inauguración de una guardería infantil en Burgos

Albergará cuatrocientos niños

BURGOS.—Con asistencia del arzobispo de la Diócesis, capitán general de la Región, gobernador civil y demás autoridades, se ha acaelebrado la bendición e inauguración de una magnífica guardería infantil aneja al convento de religiosas franciscanas misioneras de María y capaz para cuatrocientos niños.

La benemérita obra que dicha Congregación realiza en Burgos se sostiene merced a los donativos de diversas asociaciones y, sobre todo, a las subvenciones de la Junta Provincial de Protección de Menores.

Del Ayuntamiento

EL ALCALDE DE AVILA.

HAGO SABER:

Que al fin de dar el más exacto cumplimiento a cuanto se dispone en la Circular número 2196 de la Zona de Reclutamiento y Movilización número 5 de esta capital, publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 23 de Octubre próximo pasado, se pone en conocimiento de todos los dueños de ganado caballar, mular, asnal, bueyes, carruajes de tracción animal, automóviles, camiones, bicicletas y motocicletas, la ineludible obligación que tienen de presentarse en la Secretaría Municipal (negociado de Estadística), a partir del día 12 del presente mes de Noviembre hasta el día 15 de Diciembre próximo, de 10 a 12 de la mañana, donde formularán la declaración de lo que cada uno posea.

Asimismo se hace saber que la formación de estos censos responde única y exclusivamente a precaver la necesidad, hoy muy lejana, de una requisita que nunca habrá de realizarse más que con la debida indemnización.

Lo que se hace público por medio del presente para que en ningún caso pueda alegarse ignorancia, advirtiendo que de la falta de presentación para cumplimentar la declaración, se dará cuenta a la autoridad militar para la imposición de la sanción que en cada caso corresponda.

El alcalde, Epifanio Rodríguez.

Elecciones municipales

Quizá no sea raro en estos momentos en que el español medio, sobre todo si por su edad ha vivido nuestra historia política nacional desde hace algunos lustros, no comprenda muy bien el hecho de que se vayan a celebrar unas elecciones municipales sin que intervengan en ellas partidos políticos de distinta significación. Unas elecciones municipales, sin lucha de partidos, pueden parecer, a primera vista, algo sorprendentes.

La razón de esta manera de afrontar las próximas elecciones reside en dos factores importantes. Uno de ellos es que toda la elaboración doctrinal sobre los sistemas representativos de Gobierno estaba, en realidad, encaminada hacia las instituciones nacionales que entonces constituían los órganos del Estado, instituciones que eran fundamentalmente políticas, como el Parlamento y el Gobierno. Esta dicha doctrina se aplicaba, en forma casi literal, a aquellas entidades locales que eran puramente administrativas: Ayuntamientos, Diputaciones. Pero sin distinguir ni valorar su naturaleza específica. El segundo estriba en el hecho de que muchos fueran precisamente durante muchos decenios los partidos políticos los únicos cauces por donde discurrían la expresión representativa de la opinión pública.

Ocurre, sin embargo, que cualquier actividad social — como cualquier acto individual — tiene siempre una razón de ser, un fin justificativo. La eficacia plena solo se consigue cuando al logro de esa finalidad se emplean todos los medios necesarios. Cuando existe incongruencia entre los medios y el fin, el esfuerzo

resulta estéril: en todo o en parte. La finalidad de todo sistema representativo, de todo procedimiento electoral, es lograr ante los órganos de gobierno de una comunidad la adecuada representación de sus componentes, puesto que es incuestionable que no todos los componentes pueden, de manera directa, simultánea y constante, participar en las tareas directivas. La representación solo será adecuada si los representantes están elegidos por sus cualidades relativas. Relativas a la índole de actuación que les va a exigir.

Sea cual fuere el criterio que se sustente sobre la existencia de los partidos políticos, que eso no es por ahora pertinente ni atañe a nuestro tema cabe admitir, como supuesto lógico, que la opinión pública haya madurado su pensamiento acerca de las supremas instituciones nacionales. Si los programas de cada partido se nutrieran de postulados sobre política nacional o internacional, legislación social, orientaciones económicas, etc., no repugnaba a un pensamiento lógico que el ciudadano reflejase sus ideas a cerca de tales problemas, a través de los partidos que las sustentaban, ante una institución representativa que, por su esfera de competencia y sus facultades legislativas, era llamada a decidir sobre dichas materias.

Pero lo que, en todo caso, si resultaba absurdo era que esos mismos partidos políticos, el hecho mismo de su constitución, monopolizasen la representación de la comunidad en Corporaciones de carácter administrativo llamadas a resolver cuestiones de defensa nacional, ni de política arancelaria, sino de higiene y saneamiento, pavimentación de calles, organización de los transportes colectivos o regulación del tráfico rodado. Moret, Maura y Calvo Sotelo se hicieron eco de este pensamiento en sus proyectos de reforma de unos Municipios que estaban excesivamente influidos por la política fluctuante de los partidos.

Consideremos, pues, con serena reflexión, las ventajas directas que para la eficacia de la actividad municipal puede reportar este despojarse de las viejas vestiduras que aprisionaban en forma rígida el anhelo hacia un Gobierno comunal acertado. Al lector se le brinda la primera ocasión de escoger libremente los nombres que puedan representarlo más dignamente en el Concejo.

Los Ayuntamientos deben estar constituidos por vecinos que se preocupen de los problemas de la localidad, vecinos elegidos por razón de sus cualidades personales, de su interés por las cosas del común, no por ostentar unas ideologías o unas significaciones políticas que tampoco se han relacionado siempre con los arduos problemas a que han de atender.

Se arriendan

pastos de invierno y primavera para ganado lanar provincia Avila Pejarilla, término San García de Ingelmos, buenas tenadas; Solanas del Tiétar, término Candelada, clima cálido; Valdejeruz, término de Pedrosillo de los Aires (Salamanca). Informarán en las fincas y en Salamanca, teléfonos 1486 y 2081.

Se arriendan

pastos abundantes para 100 vacas desde los Santos a primeros de abril. Daniel Ortega. San Rafael. (Provincia de Segovia).

MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión

Delegación Provincial de Avila

Caja Nacional de Subsidios Familiares

PRESTAMOS A LA NUPCIALIDAD

La distribución de los Préstamos de Nupcialidad, establecidos por el Estado por Decreto de 22 de febrero de 1941 y regula os por la Orden del Ministerio de Trabajo de 30 de enero de 1943, se efectuará con arreglo a las condiciones de este Concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de la provincia de Avila que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de enero de 1949, con arreglo a las siguientes bases:

1.° Los Préstamos que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos que contraigan matrimonio en el referido mes, serán:

De 2.500 pesetas para solicitantes varones, asegurados en el Régimen de Subsidios Familiares.

De 5.000 pesetas para solicitantes mujeres, que hayan trabajado durante nueve meses, como mínimo, en los dos años anteriores a la fecha de la celebración del matrimonio, y se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto su esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.

2.° Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes:

a) Que ambos contrayentes sean solteros.

b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta años de edad los varones y de veinticinco las mujeres.

Si se trata de excombatientes o excautivos, estos límites se amplían hasta cuarenta años para quien ostente tal carácter, y treinta y cinco para su futuro cónyuge; tratándose de solicitante mujer el futuro cónyuge podrá alcanzar también la edad de cuarenta años.

c) Que el ingreso total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

d) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.° Las instancias se extenderán en los modelos impresos que facilitarán las Oficinas de Subsidios Familiares y las C. N. S. Locales y deberán presentarse en la Delegación provincial del Instituto Nacional de Previsión, sita en la calle de Avenida de Portugal número 2, hasta el día 30 de noviembre corriente, antes de las 13 horas.

4.° En igualdad de circunstancias, tendrán preferencia para obtener los Préstamos:

a) Quienes tengan a su cargo padres sexagenarios sin recursos, y preferentemente si éstos no fuesen beneficiarios del Régimen de Subsidio de Vejez.

b) Las mujeres cuyo puesto de trabajo, al quedar vacante, pueda ser ocupado por varón.

c) Los que amparen en el nuevo hogar a familiares hasta el segundo grado que se hallasen impedidos para el trabajo, careciesen de recursos y no percibiesen Subsidio ni renta de ningún género.

d) Los que acojan a hermanos menores de catorce años.

e) Los que ostenten el título de excombatiente o excautivo.

5.° Estos Préstamos no devengarán interés y su amortización se hará mediante entregas mensuales a la Caja Nacional de 25 o 50 pesetas, según la cuantía del Préstamo concedido. Los Préstamos disfrutará de una bonificación del 25 por 100 del saldo pendiente por cada hijo nacido del matrimonio, siempre que continúen vivos los anteriores.

6.° El importe del Préstamo deberá destinarse por los prestatarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

EL DELEGADO PROVINCIAL.

Vendo dos camionetas toda prueba con cubiertas a estrenar. Una caldera de calefacción grande. Domingo Araujo. Valseca, 6. Avila.

PURGATORIO (SONETO)

Como el oro en crisol de basta arcilla se limpia de la vil y fea escoria, así el alma de toda su manilla se acrisola antes de ir a eterna gloria en este ígneo lugar, que, a maravilla, expía la tibieza de su historia, y purga toda mácula sencilla que aún arrastre en su mística victoria.

Y si es atroz el fuego del Infierno el tuyo es tan igual, sin ser eterno; pues si aquel lo encendió la vengadora justicia del Señor Omnipotente, tu hoguera de dolor abrasadora prendióla ¡oh Purgatorio! El igualmente.

GORDIANO M. AHUMADA.

DE PIEDRAHITA

CATEDRA AMBULANTE "FRANCISCO FRANCO"

Procedente de la vecina villa de Barco de Avila, llegó a Piedrahita «La Tacita de plata de Avila» la cátedra cuyo nombre encabeza estas líneas, a las 10,45 horas del día 5.

A la entrada de la población esperaban todas las autoridades locales, funcionarios y enorme público, trasladándose todos al palacio de armas del que fué Palacio del gran Duque de Alba, destinada a albergue «Santa Teresa de Jesús», de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., y donde ha sido instalada la cátedra.

Tuvo lugar por la noche en el Teatro España una conferencia, a cargo de la jefe, camarada Laura Alonso que con verdadera pericia, hizo patente la labor a desarrollar el tiempo de permanencia en la Villa del Cornejo, siendo enorme la concurrencia a este acto, estando virtualmente llena la sala por público de todas las clases sociales, siendo muy felicitada la conferenciante.

La cátedra está compuesta de cuatro grandes camiones con sus remolques, comunicándose unos y otros cómoda y perfectamente. Existe sala de conferencias y en ésta, instalado, un aparato de proyección cinematográfica, radiogramola con amplificador para discos y micrófono, además de completa instalación de cocina y dinamo para suministro de energía eléctrica.

En uno de los coches está instalada la Escuela del Hogar con todo lo necesario para la confección de labores y exposición de éstas, y se dan en ella clases de corte y confección, bordados y trabajos de economía doméstica; otro de los vehículos contiene la instalación propia para lo relacionado con las industrias rurales y curtido de la piel; otro lo constituye el dispensario, que se halla instalado con todo lo indispensable para este importante servicio; y, otro, está destinado para vivienda del profesorado; este coche, independiente de los demás.

El profesorado lo constituyen las camaradas Laura Alonso — antes citada — como profesora de industrias rurales, en su doble fun-

Vendo casa recién construida. Eduardo Gonsález. Carretera Nueva, 28. Avila.

Vidaurreta y Compañía, S. A. INGENIEROS

Maquinaria agrícola. Electrificación de fincas. Grupos-bomba eléctricos y de gasolina. Recambios. Proyectos. Presupuestos. Encargado de la Sucursal de Avila: LUIS ARAGONESES

Grandes existencias y variado surtido de

Arados de Norias de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Cillos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Títulos de Bachiller

A disposición de los interesados, que deberán recogerlos por sí o por persona con autorización escrita, en cualquier día laborable y horas de once a trece, se hallan en esta Secretaría los siguientes títulos de Bachiller.

María Teresa Alba González, Julita Henar Alcón Sáez.

Esteban Buenadicha Avezueta, Manuel Cid Gila, Josefa Inés Cid Ruiz.

Ubaldo Dégano Gómez, Antonio Delgado San Román, Paula Teodosia Esteban Gallego, Andrea Fernández Lebre, María Teresa Fernández Rodríguez, Andrés Fernández Ruiz.

María Francisca García González, María Luisa García Hernández, Isidro Teodoro García Juárez, Claudina García Montero, José García Yuste, María Mercedes Gimeno Macho, Vidal Gómez-González, María Patrocinio Gómez Pérez, Elena Gómez Sánchez, Rafael González Aboín, José María González Hernández, Pascual González Miguel, José Guedón Payá, Carmen Gutiérrez González, José Luis Hernández Martín, Baltasar Carlos Hernández Revilla, Lauretina Herrero Blázquez, Diego Illescas Gómez, José Jareño y Hernández Vaquero, Germán Jiménez Blázquez, Enrique Mateo Jiménez Bustos, Felisa Jiménez Encinar, Lucas Jiménez y Jiménez, Ramona Juliá Rivera.

Luis Lorenzo González, Raimundo Basillo Martín Gallego, Manuel Mateos Vicente, Emilio Mayoral y López Rubio, Ignacio de Loya Mercader Camps, Jaime de Miguel Mayoral, Teófilo Molpeceres González, Ángel Moreno González, Luisa Moro González, César Moro Sánchez, Clementino Olmedo del Caño, Manuel Peces Gutiérrez, Esperanza Pérez García, María del Rosario Pol y Fernández Cardeñosa, Fernando Prieto García, Rafael Quintana Vilches.

Aurelio Rodríguez Hernández, Pedro Rodríguez López, María de los Santos Rodríguez y Rodríguez, Florentino Ruiz Sánchez, Antonio Sacristán Martín, Aurelio Nemesio Salgado Muñoz, María de la Concepción Sánchez Albornoz y Aboín, Florencia Celia Sánchez Gómez, Albina Senovilla Cocho, Antonio Tejerizo Pérez, Vicente Torres del Molino, Salvador Enrique Vallina López. El vicedirector Luis Serna.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 9 de noviembre de 1948 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 165 Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 65.

Administración Principal de Correos de AVILA

Salida de Vapores-Correo

Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan, saldrán los vapores correos siguientes:

Vapor «Estavía» de la Compañía American Export Line, saldrá de Sevilla el 18 de noviembre actual, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para América del Norte y Centro, así como para Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

Vapor «Monte Albertia», de la Compañía Aznar, saldrá de Barcelona el 22 de noviembre actual y de Cádiz el 25, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para Colombia, América Central, Cuba y Méjico.

El administrador principal de Correos, *Gulermo Neiras*.

Suscripción en favor de la viuda de don Arturo Esteban

Donativos recibidos (Continuación)

Don Sebastián de Antonio, 15 p^{tas}; don Lorenzo de Antonio, 10; don Julio Lastras, 10; doña Dolores Valverde, 10; don Antolin Ubeda, 5; viuda de Martín Pavat, 10; niña Rosalía Martín Ubeda, 5; Consejo Diocesano de los Jóvenes de A. C. y miembros del mismo, 50; don Benito Jiménez, 5; don Balbino Jiménez, 2,50; Tochi Jiménez, 2,50; don Manuel Parra, 1; don Francisco Segovia, 0,50; doña Casilda Rodríguez, 5; un sacerdote, 15; don Gregorio Nieto, 5; don Miguel G. Civdanas, 5; «La Segoviana», 10; don Demetrio García, 10; ilustrísimo señor fiscal de la Audiencia, 50; don Magdaleno Sánchez, 25; don Augusto Gil, 5; Librería Mariano Blanco, 25; don Adrián Ubeda, 5; don Emilio Granados, 50; don Jacinto Jiménez García, 5; don Antonio Sastre García, 25; don Miguel Angel Martín Peñalosa, 25; doña María Hernández, 5; doña Paz Anibarro, 5; don Valentín López, cabo de P. U., 10; don Félix García Osorio, 25; don Justino Nieto, 25; doña Lucia Iglesias, 50; don Jesús Velayos, 25; doña María Alonso, 1; Loren Martín, 5; Juanita García, 5; F.L.P.A., 15; don Victor Gil, 10; viuda de Sigrano Díaz, 25; don Ovidio Berrón, 5; Fábrica de Gaseosas «La Merced», 25; don Mariano Gómez y señora, 25; conde de Montefrío, 50; don Emilio Prieto del Olmo, 25; don Adolfo Medina, 25; don Manuel Abellán, 25; don Juan Canales, 10; don Faustino Moñivas, 20; don Manuel Sánchez Prieto, 15; don Mariano Fragua, 5; don Manuel Belmonte, 50; don Cecilio González de Pascual, 10; doña Carmen Garza, 10; doña Magdalena Martín Paulo, 5; doña Teresa Cremata, 5.

(Continuará).

A PLAZOS Y AL CONTADO RELOJES SUIZOS CROMOGRAFOS

ENVIOS POR CORREO DIBA CATALOGO GRATIS INDUSTRIAL SUIZA 15 ANOS GARANTIA PARTIDO CORREOS TAMORA

Así va el mundo

Esquies, muebles para oficina y «latas» de conserva, de aluminio—El acero sustituirá al hierro y la hojalata en la fabricación de canales, fragantes y caños de desagüe de las casas

No es que tengamos ningún especial interés en propagar la importancia que día a día gana el metal aluminio. Lo que ocurre es que tenemos el deber de seguir atentamente los procesos de la técnica y con frecuencia topamos con más y más nuevas aplicaciones del aluminio a los más variados usos. Sobre las ya referidas en ocasiones anteriores hemos de dejar constancia hoy, por lo menos, de otros tres campos donde ha irrumpido victoriosamente el aluminio en las últimas semanas. Esto de los «campos» es claro que se emplea en el sentido figurado, porque para hablar con propiedad y precisión deberíamos decir que el aluminio ha irrumpido en una nueva «pista». En la pista helada y mundialmente famosa que se conoce bajo el nombre de Garmish Parterkirchen, aunque en el fondo esta pista no deja de ser un campo nevado. Allí se han celebrado muchas de las más importantes competiciones internacionales de esquí y consiguientemente han desfilado por el lugar todos los campeones del deporte de la nieve. Pero nunca hasta ahora a ninguno de ellos se le ocurrió montar sobre esquies que no fueran de madera. Y resulta que se ha demostrado recientemente que los esquies de aluminio son más fuertes. Otra, que son más elásticos. Y una tercera, que para el deportista vale por todas, que facilita la rapidez del descenso.

Es el poco peso, junto a una gran resistencia, lo que hace del aluminio un metal que puede competir con ventaja frente a otros muchos materiales de construcción. Especialmente cuando las construcciones en cuestión deben ser transportadas a largas distancias, en que el transporte llega muchas veces a superar el coste de la mercancía. Por eso la exportación de muebles venía resultando punto menos que impracticable. Hasta que en Hungría en unos talleres se ha empezado a fabricar muebles para oficina hechos enteramente de aluminio y a facturarlos a Inglaterra por un costo de traslado verdaderamente insignificante, debido al poco peso.

El tercer paso importante dado por el aluminio en estos últimos tiempos ha sido como material para envase. Pero no como envase de lujo, sino como mero sustituto de la vulgarísima hojalata. Esto es, que en el futuro, probablemente las «latas» en vez de ser de «lata» serán de aluminio. La cosa se ha iniciado en Australia como consecuencia de la gran escasez reinante en el país de hojalata. Tan aguda es la crisis que los conserveros se enfrentaron al dilema de hallar una nueva materia para envasado o suspender la producción de sus conservas de pescado. Pensaron en el aluminio y los resultados han superado las esperanzas ya que iguala en buenas condiciones a la hojalata, puesto que resiste la corrosión y la oxidación, no afecta a la conserva y es tan fuerte como la hojalata.

Por cierto que ésta, junto a la amenaza activa del aluminio en su hasta ahora exclusivo feudo para el envasado de las conservas de pescado, tiene que afrontar otro no menos serio peligro en otro aspecto, que también lo era antañonamente privativo: el de material único para caños, canales y desagües de las casas en las

urbes del mundo entero. Resulta que los técnicos de la Electrometalurgical Co, de Nueva York han dado en pensar y calcular que a una vivienda de tipo corriente le caen encima unas 200 toneladas de agua de lluvia cada año, la mayor parte de las cuales han de ser evacuadas por medio de los caños y canales de hierro u hojalata, que inevitablemente, al cabo de algún tiempo, terminan picándose. En vista de ello la citada compañía neoyorquina se está especializando en la fabricación de fragantes, bajantes, canales, etcétera, de acero inoxidable para lograr una duración indefinida.—A. I. A.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

la primera condecoración española

La institución de las condecoraciones en España para premiar el valor y el mérito es tan antigua, que se remonta a la época en que se fundaron las que se consideran en Europa como de más antigüedad.

La primera que se conoce es la de «La Jarra», instituida por el Rey Don García de Navarra, en Nájera; recibiendo tal nombre por haberse dispuesto que los caballeros que pertenecieran a la orden llevaran en días de ceremonia manto blanco y un Jarro conteniendo un ramo de azucenas en el lado izquierdo.

Esta Orden fué instituida el 25 de marzo. Más tarde fué olvidado el uso de esta condecoración, hasta que en 1403 la renovó el Infante Don Fernando de Castilla—luego Rey de Aragón—, hallándose en Medina del Campo. Al tener entrada en España el Tolsón, desde que Felipe Duque de Borgoña lo otorgó a Alonso V de Aragón, se perdió enteramente el uso de la condecoración de la Jarra.

La piedra de los chismosos

En la casa ayuntamiento de Mulhouse hasta no hace mucho existió en una de sus fachadas una piedra esculpida en forma de cabeza humana, con la lengua fuera, suspendida mediante una cadena. Esta piedra era la llamada «Piedra de los Charlatanes», que en otro tiempo se colgaba al cuello de las personas condenadas por calumnia o escándalo, y de esta forma tenían que recorrer las calles de la ciudad. La dichosa piedrecita y su cadena pesaban nada menos que doce kilos.

Unas veces había que llevarla a pie, y otras montando al revés un borrico, según la importancia del delito. Como este paseo se hacía en día de feria o mercado, cuando mayor era la concurrencia, ni que decir tiene que era verdaderamente ejemplar.

Parece ser que este castigo se impuso más veces a mujeres que hombres, siendo la última vez que se aplicó en el 28 de febrero de 1781.

Esta piedra que podríamos llamar de los chismosos, da idea de la severidad de las costumbres en Mulhouse durante el siglo XVIII.

Equilibrio notable

En las inmediaciones de Dome Rock (Colorado) en Estados Unidos, hay una roca que es de las más notables del mundo. Dicha roca se conserva en equilibrio apoyando en el suelo una pequeña parte de su superficie, siendo lo

Notas económicas internacionales

Aumenta el coste de la vida en Italia

El aumento es del 19 por 100 en septiembre; la alimentación ha subido el 3,1 por 100, el gas y electricidad, 2,2 por 100 y el vestido el 0,8 por 100. Del total del coste de la vida corresponde a alimentación el 67,4 por 100, al vestido el 20,7 por 100, al gas y electricidad el 4,3 por 100, a la vivienda el 0,9 por 100 y el 6,7 por 100 a varios.

Nuevos créditos en el Plan Marshall

La Administración de Cooperación Económica ha anunciado la concesión de nuevos créditos a Austria, Bélgica, Bizona alemana, Dinamarca, Grecia, Islanda,

Italia, Noruega, Países Bajos, Gran Bretaña, China, India y Orientales neerlandesas y zona francesa de Alemania, por un valor de 138,5 millones de dólares.

El total concedido hasta ahora con cargo al Plan Marshall se eleva a 2.325,8 millones de dólares.

La producción de seda en Japón

La producción japonesa de seda en el pasado mes de agosto se elevó a 11.993 balas, cifra record desde que finalizó la guerra. La producción durante los ocho primeros meses del año alcanzó la cifra de 78.928 balas.

Las exportaciones, en el mes citado, fueron dirigidas, especialmente, a Estados Unidos, Gran Bretaña, Australia y Hong-Kong.

Las cuotas de estaño

Las cuotas de estaño para el segundo semestre de 1948, fijadas por la Comisión conjunta, ascienden a 11.980 toneladas inglesas, distribuidas de la siguiente forma:

Estados Unidos, 5.101; Francia, 1.320; Japón, 1.170; India, 660; España, 485; Italia, 385; Zona francesa alemana, 270; Polonia, 265; Checoslovaquia, 230; Bizona de Alemania, 155; Brasil, 130; Suecia, 100; Suiza y Dinamarca, 80 cada una; Austria, 70; Egipto, 60; África del Sur, 50; Argentina, 0.

Los suministros se podrán obtener por medio de Gran Bretaña por cuenta de Holanda, Bélgica, China, Siam, Malaya y Hong-Kong.

La producción mundial en 1948 de cebada y avena

Se calcula que en 1948 la producción de avena y cebada en el mundo es aproximadamente igual a la anterior a la guerra. La producción de avena se calcula en 4.290 millones de «bushels» y la de cebada en unos 2.425 millones de «bushels».

La cosecha de vino en Francia

Los cálculos sobre la cosecha de este año en Francia, acusan un aumento con relación al pasado, ya que según datos facilitados por el ministerio de Agricultura será de unos 46,8 millones de Hl., mientras que en el 47 solo se elevó a 44,2 millones. La media anterior a la guerra es de 58,9 millones de hectolitros.

Empresas

Procurad en todo impreso o escrito dirigido a la Caja Nacional de Subsidios Familiares no olvidar de consignar ni equivo caros en el número que a cada uno de vuestros subsidiados les haya sido fijado en la declaración o libro de familia.

Hidechi Tojo, criminal de guerra

Por ADOLFO FOJO COLMEIRO

En estos días se está leyendo el veredicto y sentencia, remate del proceso, que desde hace meses se viene siguiendo contra Hidechi Tojo, ex jefe supremo de la máquina militar nipona durante la pasada guerra. Por lo visto, la lectura del mencionado documento no es floja tarea ya que comprenden unos dos mil folios, pero pocas ilusiones cabe abrigar en cuanto al resultado final, pues que se ha comenzado por establecer la culpabilidad del acusado en cuanto a la preparación de la guerra. Todo hace suponer que Tojo morirá ahorcado, como los hombres de Nuremberg.

Realmente, la creación del concepto de «criminal de guerra» es uno de los hechos más importantes de esta desgraciada época. En todas las guerras han existido criminales, como existen también en tiempos de paz, pero hasta ahora no se había llegado a la peregrina idea de encasillarlos en una categoría especialmente delimitada. Criminal es todo aquel que comete un crimen y tanto lo es si viste uniforme como si usa americana. El que roba, asesina o viola es un delincuente y su carácter de tal no varía, sea cual-

quiera su categoría o las circunstancias no intrínsecas que hayan acompañado la comisión del delito. Por eso puede parecer un poco desconcertante, en principio la calificación de criminal de guerra.

Pero es que este concepto, es muy lato. Han sido creadas nuevas figuras de delito y preciso es reconocer que algunas son extremadamente peligrosas, pues la conspiración contra la paz o la preparación de la agresión contra otro país se estiman crímenes de acuerdo con los precedentes recién establecidos, pero lo serán o no según el que los cometa se encuentre entre los vencidos o entre los vencedores. Muy interesante a este respecto (interesante y aleccionador) resulta el caso de la U. R. S. S., que en Nuremberg, no tuvo inconveniente en juzgar y condenar delitos de los que sus manos no estaban precisamente limpias.

También resulta harto peligroso el principio de retroactividad de las leyes, aplicado sin reparo en los casos que nos ocupan, pues nada podrá impedir que cualquier futuro vencedor establezca precisamente aquellas figuras de delito que precise para ahorcar a los vencidos contrincantes.

Evidentemente, la teoría general de la criminalidad de guerra resulta un arma tan peligrosa como la misma bomba atómica. Al igual que esta, ha servido a los fines de los actuales vencedores, pero mañana puede volverse contra los mismos. En realidad lo grave no es que los vencidos sean castigados, que esto viene sucediendo desde que hay guerras en el mundo, sino que se intente legitimar ese castigo mediante la creación de un aparato jurídico un tanto artificioso, que una vez en marcha, seguirá pidiendo víctimas y más víctimas en el futuro. Los jefes de Estado, los miembros de los Estados Mayores, los diplomáticos, y en general todos los dirigentes políticos y hasta económicos de todos los países, son, en virtud de esta nueva doctrina jurídica, criminales de guerra en potencia, posibles candidatos a la muerte en el patíbulo. ¿Se eyitará con esto la guerra? Evidentemente no. Hoy, a dos años de las horcas de Nuremberg, todo el mundo habla de la probabilidad de una nueva contienda, más o menos lejana, y es que todo aquél que prepara e inicia un conflicto armado cuenta con salir victorioso de él.

Desde 1945, desde el comienzo de esta precaria paz, el mundo se ha bañado literalmente en la sangre de los vencidos y los cadáveres alcanzan sus perfiles siniestros en casi todos los países. No hay paz, porque las palabras angélicas «Pax in terra» iban dirigidas a los hombres de buena voluntad, y hasta ahora, sigue triunfando el odio, que preside la mayoría de los actos humanos desde hace ya demasiado tiempo.

Hidechi Tojo es ahora el último «criminal de guerra» ¿No será esta la ocasión de que sea «realmente» el último?

Harry Truman, el presidente reelecto de los Estados Unidos, va a tener una buena oportunidad de iniciar su nuevo mandato con un verdadero acto de buena voluntad. El puede cerrar definitivamente un capítulo lamentable de la humana historia impidiendo que Tojo suba las gradas de la horca y poniendo fin, de este modo, a un período de represión que ya no puede prolongarse sin parecer simple venganza.

Esperemos que su buen sentido político le permita comprenderlo así.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

DELEITE USTED SU ESPIRITU Peregrine, también en cierto modo leyendo

«Impresiones de un peregrino»

Santiago de Compostela (28-29 de Agosto de 1948) Por ARESIO GONZÁLEZ DE VEGA Bello folleto. Precio, 1'20 ptas. Pedidos a Juventud Obrera de Acción Católica.—Casa Social AVILA

El cartero se lo llevará a domicilio Los pedidos superiores a nueve ejemplares obtienen descuento. DE VENTA EN LIBRERIAS

Recepción en honor de los exportadores tinerfeños, en un buque inglés

Extraordinario movimiento de barcos en el puerto de Tenerife SANTA CRUZ DE TENERIFE. Ha llegado el transatlántico argentino «El Gaucho», de Buenos Aires, para Amberes; el noruego «Betancuria»; el «Isla de Tenerife», de Fernando Poo para el norte de la Península.

Han salido, para la Península, el «Ciudad de Alicante»; esta noche saldrá el sueco «Ronnskar», con carga de frutos. Ha llegado el tanque «Bailén», de Aruba, con petróleo para refinar, y el filandés «Aurora de Kotska». Para Buenos Aires saldrá el vapor sueco «Karskar». Llegará el buque, también sueco, «A. J. Falkland», que cargará frutos para Inglaterra.

Han sido despachados el tanque «Blue Licks», panameño, para Bahrein, y el noruego «Ranelia», para Venezuela. Llegó el «Dorrit Clausen», danés, con cargamento de patatas para este consumo. Se espera el buque inglés «Royal Star», de Australia, para Londres, así como el «Rodesia Star», de Australia, para Liverpool. También se espera el italiano «Angelina Lauro» para Buenos Aires, de Génova, y el buque factoría ballenero «Thorshovdt», de Sandefjord, para Georgia del Sur.

Mañana zarpará con cargamento de frutos para Inglaterra el «Atlantic Express», a bordo del cual se celebró hoy una recepción a la que acudieron los exportadores y elementos representativos de la vida portuaria y frutera de país.—(Cifra).

verdaderamente curioso el hecho de que no descansa sobre una superficie horizontal de tierra blanda, sino en una pendiente en ángulo muy agudo, y por si esto fuera poco notable, la pendiente es tan escuadrada que resulta poco menos que imposible subir o bajar por ella.

Como se conserva la piedra en equilibrio es un misterio que no se ha aclarado hasta ahora.

Solo existen cuatro países en nuestro Continente que empleen la izquierda como sentido en la circulación. Estos países son: Gran Bretaña, Irlanda, Hungría y Suecia.

Algo peor

Un amigo del célebre humorista Mark Twain le escribió una carta en la que después de decir que estaba malo, concluía:

—¿Hay algo peor que tener dolor de muelas y de oídos a un tiempo?

A lo cual contestó Mark Twain: —«Si; reumatismo y baile de San Vito»

El pozo santo de Youghal

Los irlandeses recibieron el cristianismo a principios del siglo IV de manos de San Paladio, pero no se propagó por la isla hasta el siglo V, gracias a San Patricio, verdadero apóstol de Irlanda. Aquella apartada tierra no tardó en ser apellidada la «isla de los santos» por su religiosidad.

Sin embargo, a pesar de ello, hasta tiempos modernos se han conservado ciertas creencias y costumbres primitivas, como por ejemplo la de los pozos santos, a los que acudían en ciertas épocas los peregrinos que rezaban determinadas oraciones ante el tronco de los árboles que rodeaban los pozos, donde dejaban colgadas ropas y efectos a modo de exvotos. Quizás el más famoso de todos estos pozos fué el de Youghal, que era muy visitado en la tercera semana del actual mes todos los años.

Concurso de pronósticos deportivos de «Gráficas Mis Chicos» en colaboración con EL DIARIO DE AVILA

Premio único de CIEN pesetas

PARTIDOS DEL DIA 14 DE NOVIEMBRE

AT. ZAMORA	AVILA
REAL MADRID	GELTA de VIGO

Solución presentada por D. con domicilio en (Firma)

CONDICIONES: 1.º Se adjudicará semanalmente el premio de cien pesetas al que presente el resultado exacto de los partidos que aparecen en el Boleto.

2.º En el caso de ser varias las soluciones acertadas, se procederá a sortearlo entre los ganadores.

3.º Caso de no haber ninguna solución acertada al premio de cien pesetas pasará a acumularse al premio de la semana siguiente, y el ganador de éste percibirá la cantidad de 200 pesetas.

4.º Estos Boleto deberán recortarse y remitirse a «Gráficas MIS CHICOS» Santa Ana, 1, antes de las TRES de la tarde del día del partido. Para las enviadas por correo, se tendrá en cuenta la fecha que figura en el matasello, que deberá ser por lo menos una anterior a la del encuentro.

NOTA.—Habiendo quedado desierto el concurso de la semana anterior, el premio de la actual será de DOSCIENTAS pesetas.

¡¡ Ganaderos, Granjeros !!

Alimentando a vuestros ganados y aves con «Polvos Salud» conseguireis más Carne, más Leche y más Huevos. Combate y cura el raquitismo tan frecuente en el ganado de cerda y evita terribles mortandades. Pídalos en Farmacias y Droguerías.

Laboratorio Gil Cepeda.—BENAVENTE

EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7
Teléfono 24
Apartado de Correos, 8

Gobierno Civil de Avila

Suministro de carburo

Con objeto de atender las necesidades de aquellos pueblos que carecen de alumbrado eléctrico, se procederá a la distribución de determinado suministro que nos ha sido hecho a la provincia y que se servirá a través de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo.

Cuanto Ayuntamientos deseen la adquisición de este artículo, deberán dirigirse a la expresada Unión Territorial solicitando la cantidad que consideren necesaria para cubrir las atenciones de sus respectivos vecindarios.

Las solicitudes deberán presentarse antes del día 5 del próximo mes de diciembre.

El gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

Ecos de Sociedad

Boda

En la Iglesia de la Santa, preciosamente adornada, han santificado sus amores ante el altar, la bellísima señorita Dolores Santamaría García y el joven Antoliano Jiménez Jiménez, ambos de distinguida familia de Aveinte y de Muñogrande.

La novia que vestía precioso traje blanco entró en el templo a los acordes de una marcha nupcial del brazo de su tío y padrino don Andrés Santamaría Pinedo, y el novio daba el suyo a su madre y madrina doña Elisa Jiménez González.

Bendijo la unión y dirigió senda plática de circunstancias el reverendo sacerdote don Ricardo Blasco Génova, bibliotecario de la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Como testigos firmaron el acta matrimonial don Cesáreo Palacios y don Enrique García.

La numerosa concurrencia de invitados de Madrid, Avila y los pueblos expresados, fué obsequiada con un almuerzo en el Hotel Continental.

Los novios, a los que deseamos eternas venturas, salieron en viaje de bodas para Valencia, Baleares y Zaragoza.

Agradecimiento

El M. I. señor don Justo Sánchez y familia, nos ruegan hagamos constar su agradecimiento a todas sus amistades por las pruebas de condolencia y sufragios ofrecidos por el alma de su hermano don Pedro, presbítero. El jueves, Dios mediante, 11 del actual dará comienzo a las seis de la tarde el rezo del Santo Rosario por espacio de nueve días, en la parroquia de San Pedro ante el Santísimo, a fin de poder aplicar por su alma la indulgencia plenaria.

Aniversario

Se ha cumplido aniversario del fallecimiento don Emilio Martín Blázquez, impresor, por cuyo eterno descanso se han aplicado misas esta mañana. A su señora viuda e hijos renovamos el testimonio de nuestro pésame.

SERVICIO

Meteorológico Local
(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 14.7.
Mínima, 1.3.
Del momento, (seis y media de la tarde), 9.5.
Viento Sur, 35 kms. por hora.

Las Marías de los Sagrarios

Tendrá su reunión el cuarto jueves de noviembre en vez del segundo como estaba anunciado.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche
Duque de Alba, 4, 2.º

SE VENDE casa buena construcción. También se vende bicicleta segunda mano. Razón: Travesía Toledana 4.

demasiadas simpatías, las consideramos imprescindibles si se quiere administrar y regir Avila, de forma distinta a Vicolozano por ejemplo.

No es necesario el dinero exclusivamente, muy recientemente han desaparecido dos chapas de la fachada de Santo Tomé Viejo y pronto desaparecerá el surtidor de gasolina... se están haciendo gestiones para que la «hermosa» chimenea de ladrillo que «banderillea» los lienzos de la muralla junto al río Adaja se eche a tierra. Nada de esto ha costado dinero, ni creemos costará, ha bastado la indicación y el cariño que los interesados tienen a las cosas de su ciudad...

ANTE LAS ELECCIONES EN AVILA

¡¡Señores Concejales, conservemos y hagamos bella nuestra Ciudad!!

Avila «gusta» al que nos visita; a algunos les «encanta» y la ponderan hasta el punto de hacernos pensar que no sabemos bien, como es nuestra Ciudad. Encanta por su silencio, por sus Monumentos, por la silueta de sus Murallas; por tantas cosas grandes que nuestros antecesores hicieron. Bastaron trescientos años «bien aprovechados», para que las obras de nuestros abuelos imprimieran un sello de señorío a nuestras calles; cuatrocientos años de abandono y quietud, no han sido bastantes para quitarle, lo que aquellos hombres supieron darle. A este último periodo desafortunado y prolongado, corresponde además la etapa en que el poder del hombre se ha multiplicado por mil al conocer la máquina y la energía inhumana... y pese a todo, Avila es la mejor y más característica ciudad castellana.

Para ensombrecer sus monumentos no han sido bastantes, todos los Regidores que se desentendieron de su misión, ni las Compañías de Luz, de Telégrafos o de Teléfonos, ni los garajes empujados en manchar el granito, ni las carbonerías, ni el gusto de nuestros tenderos cubriendo piedra con Uralita y eligiendo los colores más rabiosos que puede concebir el ojo humano, ni los Nitratos de Chile, ni las Compañías aseguradoras de Incendios... toda esa legión de elementos desatados decididos, no por su mala fe sino porque nadie les advirtió, a desestimar lo que constituye el atractivo de la Ciudad. No vamos a hablar de los destrozos y de las demoliciones, estamos en periodo electoral y hay que tender a ser constructivos; ¿qué se puede hacer todavía para superar todo esto? De esto vamos a ocuparnos hoy. En el pasado mes de febrero.

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene
Partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.
Vallespín, 3, pral. Teléfono 43.

SE DAN CLASES de Solfeo.
Carrera de Santo Tomás, número 26, bajo izquierda.

A AGENTE COMERCIAL

colegiado, solvente, referencias de primer orden, concederá representación importante Firma de motores y material eléctrico. Escribid, MOTORES. Apartado 40. Madrid

ALQUILARIA amueblada habitación para despacho, sitio céntrico. Informarán teléfono 472.

Trincheras
Gabardinas
Canadienses

llegó al Ayuntamiento de Avila, un escrito bajo la denominación siguiente: «Plan de Conservación y Embellecimiento Urbano». Realmente eran las bases para la redacción de un plan que con los debidos asesoramiento y discusiones, constituyera el nervio particular. El estudio había sido redactado por el Gobierno Civil y conocido por el EL DIARIO DE AVILA por entonces, consideró la ocasión inoportuna para comentarlo; hasta la fecha, no ha sido totalmente desarrollado, encontrándose en la Sección de Obras pendiente de un informe definitivo. Hoy, lo brindamos a los posibles concejales, como tema de importancia para el futuro de Avila, por que no solo ha de dignificarnos, sino que además ha de beneficiarnos, porque belleza y turismo, significa dinero y prosperidad.

El plan exigirá un comentario

Grandes obras de embellecimiento

«Tiene que ser una aspiración municipal, la destrucción de todas las viviendas que adosadas a la Muralla, quedan comprendidas entre la Puerta del Alcázar y el Abside de la catedral».

«El Grupo de edificios de la Plaza de la Catedral y calle de Alemania, constituyen un obstáculo para las debidas perspectivas de este lugar que es el más rico y bello de Avila», por ello «debe ser demolido y quedar por ahora prohibida, toda obra de consolidación».

«El proyecto pendiente de iniciación de obras del edificio para Casa de Correos, ha de poner de actualidad la inmediata reforma de la plaza del Corralón. Debe comprender la demolición de todos aquellos edificios que carecen de valor artístico, histórico o de tipismo». La plaza (sin el magnífico ejemplar del gusto del siglo XX que es el inservible depósito de aguas) se transformaría en un rincón interior, protegido por las murallas, para lugar de reposo y de juegos para niños. Ello supone que las ruinosas dependencias de bomberos, servicios de limpiezas y depósito municipal de todo lo roto e inaprovechable, sean trasladadas, previa terminación, a las instalaciones de Zingarra.

«Las viviendas que se encuentran entre las murallas y la bajada del Hospital hacia la carretera de Cebreros deben ser destruidas en su totalidad. Se comprenden en ellas las que se encuentran en el antiguo Matadero y otras... todos los glaciés de las murallas han de quedar libres de edificios y ser limitados por carreteras o calles». A ello se refiere también el Plan al hablar de «La limpieza de la carretera de Salamanca... y proxi-

muy amplio, por ello vamos a reducir su presentación a la enunciación concisa de los aspectos que aquel comprende; como en el mismo se decía, no se trata de «todo» lo que había que hacer, sino de aquello que por lo menos era evidente que convenía estudiar y ejecutar, no en un año o dos o tres, sino en lo sucesivo por la Corporación Municipal. No se halla en la actualidad solamente detenido, de él son varias obras en ejecución o en grado de proyecto que todos podemos conocer, más en su totalidad no está desarrollado con el estudio serio y completo, que permita su paulatina aplicación. Por otra parte, el problema de la vivienda paraliza por ahora, gran parte de lo que en el plan se comprende, más en vías de solución aquél, es indudable que en plazo no largo el próximo concejo esté en condiciones de aplicarlo.

midades de la puerta de San Vicente por la ronda».

«La belleza de los alrededores del paseo de San Roque y la construcción del edificio sede del Instituto de Higiene, exigen la demolición paulatina de todos los edificios de esta zona, edificios que carecen en su mayor parte, de las mínimas condiciones de salubridad para ser habitados».

Igualmente se habla en el Plan, de los edificios sitos ante el nuevo edificio del Instituto Nacional de Previsión, que al ser sustituidos por jardines sirvieran de marco para el monumento a la Reina Isabel la Católica. En la misma plaza de San Vicente se habla de la demolición de las viviendas próximas al Cristo de la Vera Cruz, que rodeando los ábsides de la basílica niegan vista a ésta.

«El actual estado de la plaza de Santa Ana, su efecto de abandono, las ruinas que en algún rincón se observan, el transformador de energía, los desniveles, etc... ponen de manifiesto la necesidad de proceder a su modificación... y también, por la zona que es de entrada de Avila y que por lo tanto la primera que impresiona al viajero que nos visita, se menciona en el plan, la zona de la estación del ferrocarril que ofrece un aspecto descuidado e incluso maloliente. En este aspecto también se hace mención a la entrada de la ciudad por la carretera de Madrid y de Salamanca; respecto a la primera está hecho ya el estudio que va unido al proyecto de instalaciones deportivas y entrada a la nueva zona urbanizada del Seminario nuevo. Hay también gestiones iniciadas con el propietario de la estación de servicio, para efectuar su traslado levantado nuevas y más limpias instalaciones».

SE VENDE torno mecánico barato. Calle del Puente, 16. Avila.

Retiro Espiritual

Lo celebrarán mañana las sirvientas del Centro Interparroquial de A. C. de Santa Marta en la Capilla de la Casa de Acclón Católica. Dará comienzo por la tarde a las seis y media, con rosario, examen, plática y bendición, para terminar el viernes con la Santa Misa y Meditación a las siete.

¡Señora que esto lees, da facilidades a tu sirvienta para que pueda asistir a estos actos!

El «Día Bíblico» se celebrará el 28 del mes actual

Hemos recibido el número del «Boletín Oficial de la Diócesis» correspondiente al 30 de octubre. Inserta en sus páginas el Arancel para la Provincia Eclesiástica de Valladolid en la cual está comprendida nuestra Diócesis; varias circulares episcopales sobre la Encíclica de Su Santidad pidiendo oraciones en favor de Palestina y sobre «El Día Bíblico» que se celebrará en Avila y Diócesis, este año, el día 28 del corriente mes. En sus habituales secciones publica el B. O. E. interesantes originales.

Para comer bien

CASA FELIX

BAR RESTAURANTE

Se sirven meriendas; y desayunos desde las siete de la mañana
Comandante Albarrán, 6

Otro aspecto del embellecimiento de nuestra ciudad

En el plan que nos ocupa, se habla también de los postes de la Electricidad, los transformadores en medio de las plazas y de la maraña de hilos conductores que cubren gran parte de nuestras cabezas, hilos que son o de energía eléctrica, de luz o de telégrafos, pero que en todo caso pueden ir en la mayor parte de las zonas enterrados; la Compañía Telefónica ha hecho ya algo a este respecto.

Se habla también de las muestras y rótulos comerciales, así como fachadas de establecimientos mercantiles, del monumento de la Santa del Mercado Grande y de la conveniencia de su sustitución por otro digno y menos «miserable». Se hace mención al problema del empleo del cemento en fachadas de rincones típicos, que desde luego producen el mismo efecto que a las imágenes de santos, las armas de fuego. También hay un apartado dedicado a las casetas de los empleados de Consumos, chozas en algunos puntos, propias de pastores o caberos.

Toda a su paso, mas marchando

«Todo esto—comentarán nuestros lectores—está muy bien; ¿pero no será quizás demasiado? Claro es, que muchas de estas obras no han de acometerse inmediatamente (estén tranquilos los vecinos que «vean» ya sus casas destruidas en aras del Arte) y ello porque o no hay dinero o porque

La defensa de las vistas desde fuera de la ciudad hacia ella, y desde su interior hacia sus alrededores, también ocupa su puesto en ese estudio que hoy el Ayuntamiento está efectuando y con ello los jardines de la plaza del Banco de España (parte posterior de los cubos del Alcázar), otros jardines interiores en la zona próxima a la Prisión Provincial, los de la zona norte de la muralla que se está desescombrando, la continuación del alumbrado público en forma y con estilo adecuado a los distintos sectores urbanos y una referencia a los proyectos de iluminación permanente de los principales monumentos de Avila.

Y por fin, si el actual Ayuntamiento pese a su actitud «beligerante» no ha conseguido ofrecer al turismo un buen Hotel, que el «relevé» se haga cargo de este compromiso; porque, hemos de hacer Avila más bella, pero no hay que olvidar que, tras una noche «molesta», un lavado incompleto y un servicio descuidado, se modifican muchas impresiones acumuladas en un viaje.

es insensato hablar de destruir viviendas cuando hoy todo lo que está cubierto por tejas vale y se necesita. Si hemos creído conveniente esbozar todo esto, es porque el futuro Ayuntamiento no puede desconocer estas inquietudes que son de actualidad y que aún sin ser populares, ni suscitar

¡MUY PRONTO!

Gran QUINCENA DE MEDIAS en

ALMACENES VIUDA DE FELIX GRANDE

En cada par una participación de la Lotería de Navidad... ¡Unas medias pueden traerle una fortuna!

ARBOLES FRUTALES

GRANDES VIVEROS DE JESUS VERON
CALATAYUD (Zaragoza)

Proveedor, desde hace treinta años, de las plantaciones más importantes de esta Provincia. Plantas de toda garantía y precios inmejorable. No comprar sin antes consultarnos.

Representación en Avila: Cesteros, 7

ALMACENES
Sivo Gay

Publicidad AVILA